
ACTA 1052 

lnstiMo Nacional do Investigación Agropecuaña 
URUGUAY 

En INIA Las Brujas, el martes 17 de setiembre de 2019 y siendo la hora 09:00 se reúne la Junta 
Directiva bajo la presidencia del Dr. José Luis Repetto y con la presencia de los lngs. Agrs. 
Alejandro Henry, Alberto Bozzo, Rafael Secco y Fabio Montossi, este último en su carácter de 
Director Nacional. 

Se incorporan a la sala los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones) y Miguel Sierra 
(Gerente de Innovación y Comunicación). 

La lng. Agr. Mariana Hill se excusa de asistir por encontrarse fuera del país. 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

Dr. José luis Repetto 

Informa sobre su participación en una reunión junto a representantes del Polo Tecnológico de 
Pando, el llBCE, el lnstitut Pasteur y el IRCCA relacionada a una propuesta de proyecto de 
investigación sobre Cannabis medicinal que se encuentra en etapas de búsqueda de fuentes de 
financiamiento. 

~ \informa sobre su participación en la apertura del Simposio Latinoamericano de Evaluación de 
~iesgos en Inocuidad Alimentaria organizado por Alemania (Instituto Federal Alemán para la 

Evaluación de Riesgos-BfR) y Uruguay (MGAP) el pasado 27 de agosto en el LATU. En la misma 
participaron ministros y autoridades ministeriales de Uruguay, Argentina, Paraguay, Brasil y Chile. 
Se contó con la participación de varios técnicos de INIA y más de 150 técnicos de Uruguay y del 
exterior. 

' r 
\ J 

El Dr. Repetto realiza una evaluación positiva de la participación institucional en la Expo Prado 
2019, resaltando la calidad del stand y su propuesta, cumpliendo el objetivo planteado, y siendo 
distinguido con el primer puesto en la categoría "Organismos" y con una mención especial por la 
propuesta didáctico-educativa. 

Informa sobre su participación junto a los lngs. Hill, Sotelo y Montossi, de la sesión del Consejo 
Agropecuario Nacional el pasado 1 O de setiembre en la sala de conferencias de ARU en la Expo 
Prado 2019. Se dF?staca la presencia del Decano de la Facultad de Veterinaria, Dr. José Piaggio 
Mazzara y el Decano de la Facultad de Agronomía, lng. Ariel Julio Castro, quienes expresaron la 
voluntad de ambas facultades de participar en el Plan Nacional de Transferencia de Tecnología. 

\'\ Informa sobre su participación, junto a los lngs . Agrs. J. Urtiaga, W. Ayala, S. Cayota, V. Ciganda, 
.. \ \ awchik, Terra y el Dr. Hirigoyen, el pasado 5 de setiembre en el Hotel del Prado de la ceremonia 
' de entrega de reconocimientos ARU y Diario El País. Estas distinciones se otorgan a diferentes 
\ 

referentes de todos los rubros de la actividad agropecuaria. En esta ocasión se distinguió a los 
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Experimentos de Largo Plazo del INIA. Este es un hecho relevante de reconocimiento a la 
Institución por la producción de ciencia y tecnología al proceso de intensificación sustentable. 

Informa sobre su participación en una reunión en la ANll en el marco del proyecto "Control y 
erradicación de Cochliomyia hominivorax en Uruguay". Se están estudiando distintas 
posibilidades de financiación como por ejemplo formatos de alianzas con privados. 

Informa sobre su participación en la apertura de una charla brindada por el experto español en 
apicultura Antonio Gómez Pajuela. El consultor expuso sobre el mercado internacional de mieles 
y abordaje de escenarios para la miel uruguaya. La conferencia fue organizada por la Comisión 
Honoraria de Desarrollo Apícola (CHDA) en el marco del proyecto que desarrolla con la Agencia 
Nacional de Desarrollo (ANDE): Fortalecimiento de la capacidad exportadora del sector apícola 
del Uruguay a través del aseguramiento de la inocuidad y la incorporación de tecnología. 

Informa sobre la presentación por parte de la DGSA del sistema de monitoreo satelital de 
agroquímicos el pasado 5 de setiembre, ocasión en la cual participó mediante la presentación de 
las plataformas agroambientales de INIA. 

~ ' Informa sobre su participación en conjunto con el Director Nacional, lng Montossi, en una reunión 
~n el marco del Plan Nacional de Transferencia de Tecnología, en la que se contó con 

representatividad de toda la institucionalidad agropecuaria, llegándose a determinados acuerdos 
y temas de discusión. Se destaca la representación institucional a través del lng. Sotelo con activa 
participación y de los diferentes representantes en el territorio del INIA, quedando establecido un 
cronograma de reuniones para comunicar qué se encuentra realizando cada institución, tanto por 
su cuenta como en conjunto con otras instituciones en la temática de transferencia de tecnología. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

El lng. Henry informa que ha mantenido una reunión con el área administrativa de la institución 
ya que considera necesario, y solicita, acceder a informes periódicos sobre la situación 
económica y financiera de la institución, y que la misma sea transmitida a sus pares. 

El lng. Henry plantea la posibilidad de realizar un estudio sobre el impacto del mejoramiento 
genético que realiza INIA con las nuevas variedades que se lanzan al mercado. Este estudio y 
monitoreo, que también evalué la participación de las variedades de INIA en el mercado, que 
debería ser de uso público. 

Informa sobre reuniones y actividades de las que participó en representación institucional: 
2 de setiembre con la Junta Directiva del Plan Agropecuario por acuerdo de trabajo 
conjunto. 
11 de setiembre: 1) con empresa consultora Advice por llamados a concurso; y 2) con 
INAC en el marco de una charla sobre el mercado japonés. 
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Informa sobre su participación el pasado 26 de agosto de la Jornada de Divulgación sobre 
enfermedades cuarentenarias en cítricos en el marco del proyecto FPTA 342 "Implementación de 
tecnologías de manejo integrado en predios citrícolas familiares de Salto" realizada en INIA Salto 
Grande, destacando la participación de disertantes de INTA Argentina. Plantea su inquietud en 
cuanto a la asistencia de técnicos de INIA relacionados con el área, donde esperaba mayor 
participación. 

Informa sobre su participación en la Jornada Anual de la Unidad de Carne Intensiva de la EEMAC 
donde se destaca la nutrida concurrencia. Plantea la posibilidad de proponer trabajo colaborativo 
conjunto, donde se puedan promocionar productos tecnológicos generados por el instituto (ej. 
forrajeras INIA). 

Informa que mantuvo un intercambio con un integrante de la Academia Nacional de Veterinaria, 
uien le manifestó su inquietud por el desarrollo de la Plataforma de Salud Animal, donde no se 
an cubierto aún los cargos asignados para su concreción, a lo que el Dr. Repetto explica que a 

la brevedad se completará el cupo asignado, teniendo en cuenta que no todos los cargos 
asignados se instalarán en La Estanzuela, teniendo en cuenta el desarrollo reciente de la 
plataforma en Tacuarembó. 

\'Informa sobre su participación el pasado viernes 6 de septiembre en la actividad "El pecán, un 
\_\cultivo en desarrollo" en el marco del ciclo de Destacadas de INIA 2019 en la estación 

experimental INIA Salto. Se destaca la muy buena concurrencia. 

El lng. Bozzo expresa su inquietud sobre el funcionamiento del Consorcio Citrícola, a la que el 
lng. Sierra informa que los actores privados aún no han designado representantes y se están 
citando a los equipos de trabajo, donde los últimos avances son muy auspiciosos. 

lng. Agr. Rafael Secco 

El lng. Secco plantea el tema de la página web institucional, expresando la necesidad de 
profesionalizarla, de adaptarla al formato para ser visualizada desde un teléfono celular, con 
formato más amigable y con fácil acceso (en forma más visible) a determinados links como ser el 
AINFO. 

El lng. Secco expresa su inquietud ante la falta de una herramienta/guía liderada por INIA sobre 
crecimiento de pasturas. Solícita se tome en cuenta la elaboración de una guía de crecimiento de 
pasturas, como herramienta interactiva de presupuestación forrajera. 

El lng. Secco plantea su inquietud en relación con el tema riego. En este sentido, el lng. Montossi 
propone realizar una presentación a la Junta Directiva sobre el tema, con datos de los proyectos 
en marcha, los que se encuentran en su etapa final y los proyectados, capacitación y captación 
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de RRHH. Asimismo, se enviará a los integrantes de la Junta Directiva los documentos 
generados en el marco de la consultoría realizada en la temática. 

El lng. Secco informa sobre el resumen de actividades que el lng. Sierra le facilitó relacionado a 
su reciente viaje a Corea, destacando el concepto de información pública, donde las 
investigaciones se encuentran en un repositorio (periódicamente actualizado) para su consulta 
pública, con interacción , donde los usuarios pueden realizar preguntas sobre los diferentes temas. 

El lng. Secco reafirma la voluntad de la Junta Directiva de continuar profundizando relaciones con 
la UdelaR. 

Informa sobre sus actividades y reuniones en representación institucional: 
03 de setiembre: con Comisión Nacional de Fomento Rural en INIA Las Brujas. 
4 y 5 de setiembre: Expo Prado (acto inaugural y actividades varias). 
9 de setiembre: ARU. 
16 de setiembre: con el Director del Parque Científico y Tecnológico de Pando, Dr. 
Fernando Amestoy e lng. Agr. Miguel Sierra (INIA). 

~nteos de la Junta Directiva: 

Se informa por parte de la Junta Directiva que se ha encomendado a la consultora Advice el 
proceso de llamado a selección para proveer los cargos gerenciales que se encuentran próximos 
a renovar sus contratos. 

APROBACIÓN DE ACTAS 

Se aprueban las actas 1050 y 1051. 
1 

TEMAS CENTRALES - 1 

Presentación de la Dirección Regional de INIA Las Brujas 

El Director Regional, lng. Agr. Santiago Cayota realiza una presentación de la Estación enfocada 
en las actividades operativas necesarias para implementar los lineamientos estratégicos 
institucionales en cuanto a investigación, transferencia y relacionamiento, cumplimento de las 
metas institucionales e indicadores claves del desempeño del INIA. Se destaca que estas 
actividades ocupan entre el 70 y 80% del tiempo de la Dirección Regional y sus colaboradores 
directos, son la base del sistema y afectan la vida cotid iana y el trabajo de todos; por lo que, sin 
dejar de atender los temas globales, estas tareas no pueden descuidarse. 

Las áreas de acción desde esta perspectiva se detallan en: administración de los recursos 
económicos y de infraestructura; apoyo a la investigación y servicios tecnológicos; apoyo a la 
transferencia de tecnología; representación institucional formal; gestión de recursos humanos; y 
responsabilidad ambiental y social. 

el) O www.inia.uy 



• • 1 ~ IA 
Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria 

U RUGUAY 

La Junta Directiva agradece la presentación , con información muy oportuna y brindando 
elementos para futuras discusiones. El lng. Secco expresa su opinión sobre el potencial que tiene 
esta estación experimental para ser la "vidriera" de la institución , sobre todo tomando en cuenta 
su proximidad con la capita l, y la importancia de la capacitación en el área de recursos humanos. 

Presentación sobre oportunidades de la investigación e innovación en Agricultura Digital 
para INIA 

El lng. Agr. Agustín Giménez y la Lic. Guadalupe Tiscornia realizan una presentación en la que 
se rememora, con un poco de historia, la creación de la Unidad de Agroclima y Sistemas de 
Información (GRAS). Se detallan las acciones de la Unidad y sus principales herramientas; los 
recursos humanos de la Unidad; las principales instituciones colaboradoras y socias; información 
sobre el cambio y variabilidad climática; los sistemas de información para la gestión de riesgos 
asociados al clima; las acciones de comunicación y difusión que llevan a cabo y la proyección y 

~el re-perfilamiento en cuanto a temas como el cambio climático, la investigación y desarrollo de 
, ~nuevas metodologías, herramientas y productos para la toma de decisiones y gestión del riesgo, 

~ en particular asociado al clima. 

Se destaca como tema particular el referente a las TICs aplicadas en la agropecuaria. La Unidad 
se perfila a fortalecer e incursionar en el estudio, evaluación y desarrollo de TICs (automatización 
de procesos y gestión remota, sistemas expertos, plataformas modernas de acceso a la 
información , sistemas de vigilancia, etc.) y Big Data. Se enumeran algunos factores que 
promueven su uso y se brindan ejemplos de uso de TICs a nivel nacional; su aplicación a nivel 
de predio y algunas líneas de acción en concordancia con el desarrollo e implementación de un 
sistema para la gestión remota de un predio o unidad de producción a través de una plataforma 
informática para el acceso y uso de información y productos tecnológicos ("Smart Farms"). 
Finalizando la presentación se mencionan los proyectos en curso o a presentar relacionados con 
TICs y Big Data. 

La Junta Directiva agradece la presentación realizada. 

TEMAS DE LA DIRECCION NACIONAL 

Estado de situación de las negociaciones con los gremios de INIA.- Se informa por parte de 
la Dirección Nacional y la Gerencia de Operaciones el estado de situación de las negociaciones 
con los gremios de la institución. 

Corrimientos en la matriz salarial profesionales universitarios.- Se informa el estado de 
situación en referencia a los corrimientos en la matriz salarial , que de acuerdo con la resolución 
4912/19 la cual dispone la ejecución de los compromisos generados resultantes del convenio 
colectivo celebrado entre INIA y APUINIA en el año 2014, se efectivizarán en el correr del mes 
de setiembre 2019. Se deja constancia que con estas acciones se cumple en su totalidad con el 
convenio firmado en su momento. 
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Reunión de Juntas Directivas de INIA e Instituto Plan Agropecuario.- Con la presencia del 
Director de Transferencia de Tecnología y Comunicación, lng. Agr. Diego Sotelo, el Dr. Repetto 
informa sobre la reunión mantenida entre las Juntas Directivas de INIA y Plan Agropecuario el 
pasado 2 de setiembre. Se informa que, luego de exponer e intercambiar sobre los temas de 
investigación y extensión, se coincidió en la importancia de generar ideas concretas y sinergias 
institucionales a partir de este primer encuentro. Se destaca la importancia de priorizar acciones 
específicas a trasladar al Plan Nacional de Extensión Agropecuaria. Existe total acuerdo en 
analizar posibilidades de interactuar y mejoralí las capacidades de los técnicos de las ATDR. En 
este sentido, se solicita a los lngs. Carlos Malina y Diego Sotelo coordinar acciones de 
capacitación y actualización de técnicos de ambas instituciones, sintetizando en un plan de 
acción, con una primera instancia antes del 15 de noviembre. 

Llamado a cargo secretaría técnica Plataforma Salud Animal.- De acuerdo a lo 
' oportunamente aprobado, se llevó a cabo el llamado para cubrir el cargo de Secretario Técnico 
~,;ara colaborar en las tareas de la Plataforma en Salud Animal (PSA). Con el objetivo de 
, .-.~~eleccionar al mencionado Investigador, se realizó un llamado abierto, conformándose un tribunal 

' integrado por: Dr. Franklin Riet-Correa, Director de la PSA; Dr. Martín Fraga, Investigador 
Principal PSA; Dr. Otto Pritsch , integrante del Laboratorio de lnmunovirología del Instituto 

\ Pasteur; Lic. Verónica Darino, Asistente de la Gerencia de Investigación. El Tribunal que sesionó 
el 30 de agosto de 2019 entendió que la Dra. Caroline Silveira es quien presenta mejor nivel de 
ajuste al perfil del cargo. La Junta Directiva aprueba la contratación de la Dra. Caroline Silveira 
en el marco de las disposiciones legales del Estatuto del Personal del Instituto, en la modalidad 
de contrato a término por un año, con período de prueba de seis meses, extensible por igual 
período en función de evaluación de desempeño. Se sugiere como fecha de inicio de actividades 
el próximo 23 de setiembre (sujeta a disponibilidad), con sede laboral en INIA La Estanzuela. El 
compromiso de trabajo requiere una dedicación full-time de 44 horas semanales, así como la 
disponibilidad para realizar viajes dentro y fuera del país. 

Aprobación de llamado a becas de maestría y doctorado en el marco de la colaboración 
con China.- De acuerdo con la prioridad que se le ha dado al desarrollo de una estrategia de 
colaboración científico-técnica de largo plazo con la República Popular China por parte del MGAP 
e INIA (representantes del Poder Ejecutivo) , y en base a los antecedentes de cooperación con 
China, se recibió una propuesta para la implementación de un programa de formación de RRHH 
a nivel de maestría y/o doctorado (3 becas) , que complemente las acciones de investigación 
conjunta en curso (MG Soja) y apuntale los nuevos objetivos de la estrategia de vinculación de 
largo plazo con la Academia China de Ciencias Agrícolas (CAAS). La Junta Directiva aprueba la 
propuesta, en línea con las convocatorias que se inscriben en el Plan de Formación de 
Estudiantes de Posgrado desarrollado desde la Gerencia de Investigación de INIA. Se prevé 
difundir el presente llamado bajo el mismo formato y contemplando los mismos términos de 
contratación del Plan de Becas de Posgrado de INIA. En cuanto a los mecanismos de aprobación 
se seguirán los procedimientos de selección de becarios/as ya establecidos en dicho Plan. 
Respecto a las temáticas de investigación de las tres becas de posgrado, se propone: a) 
mejoramiento genético de soja en el marco del actual desarrollo del Laboratorio Conjunto 
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Uruguay-China implementado por INIA, CAAS y MOST (Agencia Financiadora); b) carne y 
ambiente, en base a las prioridades temáticas establecidas para nueva colaboración; y c) 
citricultura atendiendo a la colaboración en curso. Se aprueba un alza presupuesta! volcada al 
plan de becas de INIA para cumplir con esta propuesta. 

Acuerdo INIA-ANll-Fondo Lácteo.- Se ha identificado al sector lechero como un sector 
especialmente desafiado en el futuro inmediato, por lo cual se considera que la creación de un 
Fondo de Innovación para la industria láctea ("Fondo Lácteo") constituiría un aporte relevante. En 
ese sentido, se ha resuelto suscribir un convenio que recoge las voluntades y compromisos que 
las partes están dispuestas a asumir en la constitución del referido Fondo. La Junta Directiva 
aprueba la firma del convenio, comprometiendo aporte y contribución institucional para la 
constitución del Fondo Lácteo, que tendrá por finalidad financiar proyectos de innovación y de 
transferencia tecnológica, orientados a la resolución de problemas del sector productivo; así como 
favorecer la formación de recursos humanos y el desarrollo de capacidades en el área. El Fondo 

"'--- "'- Lácteo contará con la participación del INALE, el cual contribuirá con el asesoramiento en 
~~entificar necesidades, oportunidades y articular al conjunto de actores pertenecientes al Fondo 
~inculados a él. Las bases se acordarán en el Comité de Agenda y serán de acceso público. 

Solicitud de apoyo económico para conferencistas del XII SIRGEAC.- Se informa que se ha 
avanzado en el proceso de ca-organización del evento, con la participación de varios técnicos de 
INIA, encontrándose en la etapa de concretar la financiación de la participación de conferencistas. 
Los técnicos de INIA prevén realizar con cada investigador invitado actividades paralelas 
workshop o reuniones de trabajos) que sirvan para el apoyo de los diferentes proyectos que se 

están ejecutando o diseñando. El SIRGEAC 2019 (http://sirgeac.org) tendrá lugar en el CURE 
Rocha, del 8 al 11 de diciembre de 2019, organizado económica y administrativamente por 
Facultad de Agronomía. La Junta Directiva toma conocimiento de la información y ratifica la 
propuesta generada por el Comité Gerencial en cuanto al apoyo económico para concretar la 
participación de conferencistas extranjeros. 

Investigador en mejoramiento genético de frutales.- De acuerdo a lo oportunamente aprobado 
se llevó a cabo el llamado para cubrir el cargo de Investigador en Mejoramiento Genético de 
Frutales cuyo objetivo fundamental es des.arrollar actividades en el área de Introducción, 
evaluación y mejoramiento genético, apoyando y desarrollando tareas en los principales rubros 
de la producción frutícola del país. Con el objetivo de seleccionar al mencionado investigador se 
realizó un llamado abierto, conformándose un tribunal integrado por: lng. Agr. José Paruelo, 
Gerente de Investigación; lng . Agr. Santiago Cayota, Director Regional INIA Las Brujas; lng. Agr. 
Roberto Zoppolo, Director del Programa Nacional de Investigación en Producción Frutícola; lng. 
Agr. Zulma Gabard , ex Directora de la Dirección General de la Granja, en calidad de invitada 
externa y Lic. Flavia Orgambide, Técnica Gerencia de Investigación. El Tribunal que sesionó el 
16 de agosto de 2019 entendió que el candidato Maximiliano Dini es quien presenta mejor nivel 
de ajuste al perfil del cargo. La Junta Directiva aprueba la contratación del lng. Agr. Maximiliano 
Dini en el marco de las disposiciones legales del Estatuto del Personal del Instituto, en la 
modalidad de contrato de permanencia. Se sugiere como fecha de inicio de funciones el 01 de 
octubre de 2019 (fecha sujeta a disponibilidad), con sede laboral en INIA Las Brujas. El 

(O O www.inia.uy 



• 1 ~ 
Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria 

U R U G U A Y 

compromiso de trabajo requiere una dedicación full-time de 44 horas semanales, así como la 
disponibilidad para realizar viajes dentro y fuera del país. 

Apoyo a Expo Paysandú.- Se informa que se recibió, por parte de la Asociación Rural Exposición 
Feria de Paysandú , solicitud de apoyo institucional a través de la participación en la edición 120 
de la Exposición Rural Agroindustrial del 18 al 20 de octubre. La Junta Directiva ratifica la 
recomendación brindada por el Comité Gerencial de encomendar la presencia institucional a 
modo de difundir las principales líneas de trabajo de investigación y transferencia de tecnología 
del instituto . 

........_ / Participación de INIA en el grupo de coordinación de bio-economía. Se informa que se 
~solicitó la integración de INIA en el grupo de coordinación de bioeconomía liderado por la Unidad 

Agropecuaria de Sostenibilidad y Cambio Climático (UASyCC) ; Oficina de Programación y 
~ . Política Agropecuaria (OPYPA) I Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP). La Junta 
~ Directiva toma conocimiento de la participación de INIA para elaborar la estrategia nacional de 
~ bioeconomía sostenible y la representación institucional por parte del Gerente de Investigación, 

lng. Agr. José Paruelo. 

Registro Nacional de Cultivares de Frutales.- Se informa sobre la situación de registros de 
cultivares de uso público evaluados en INIA Las Brujas y que son demandados por productores . 
. Se destaca el trabajo realizado por el programa de fruticultura y se toma conocimiento de la 
realización de un llamado abierto a viveristas para permitir que esta genética de INIA llegue a la 
mayor cantidad de productores posible, estableciendo planes de desarrollo de estos productos 
tecnológicos. Luego de contar con determinado número de interesados se procederá al registro 
de los materiales BRS Rubimel (durazno), Gulfblaze (ciruelo), Rocha (pera), Duquesa (manzana), 
Golden Hornet y Everest (polinizadoras de manzana). Cumplido este proceso, el costo de la 
certificación lo asumirá INIA en una primera instancia, pero luego se cobrará (establecido en las 
pautas del llamado) a los viveristas que estén interesados en promover los diferentes materiales. 
A tales fines y teniendo en cuenta que la mecánica propuesta recién se va a concretar al llegar a 
la disponibilidad de material por parte de los viveristas, se autoriza a registrar los materiales, que 
deberán ser presentados al Comité de Certificación de Tecnologías para su potencial certificación 
para el periodo 2019-2020. 

Convenio INIA-ANll para promover actividades en el llamado del fondo sectorial de Salud 
Animal acordado en la hoja de ruta 2019.- Se informa que en el marco de la financiación de 
Fondos Concursables (Sectorial Agropecuario y Agroindustrial) referido en el Convenio de 
Cooperación que se está elaborando con la ANll , y con la finalidad de promover las actividades 
de investigación e innovación en Salud Animal a través de la financiación de proyectos multi
institucionales y multidisciplinarios, se diseñará y gestionará una segunda convocatoria del 
Programa "Fondo Sectorial de Salud Animal", el cual estará dirigido a financiar proyectos 
comprendidos en el siguiente listado de áreas prioritarias: enfermedades infecciosas de la 
reproducción: 1) estudios epidemiológicos, importancia económica, desarrollo de vacunas 
eficientes y kits de diagnóstico adecuados a las cepas circulantes, causas de pérdidas entr el 
diagnóstico de gestación y el destete en bovinos de carne; 2) epidemiología, importan ia 
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económica y formas de control de las principales enfermedades parasitarias e infecciosas de 
bovinos y ovinos; 3) mejora de técnicas de diagnóstico y estudios epidemiológicos de 
enfermedades infecciosas en el marco de las campañas sanitarias del MGAP, y 4) desarrollo de 
herramientas que mejoren el bienestar animal con impacto en la salud animal. A su vez, se podrá 
contemplar un número reducido de propuestas que no estén incluidas en estas temáticas, pero 
que tengan mérito suficiente, a juicio del Comité de Agenda (CA), según los objetivos generales 
y específicos de esta convocatoria. El llamado está comprendido en términos del proceso y de 
las fuentes de recursos previstas en el marco del acuerdo del año 2009 firmado entre INIA-ANll. 

{

Esta propuesta fue aprobada en la hoja de ruta institucional 2019 acordada entre la alta gerencia 
del INIA con la Junta Directiva en febrero 2019 en INIA La Estanzuela. 

Apoyo INIA a la visita del Prof. Lumir Hanus.- Se informa que de acuerdo a la implementación 
de una propuesta de uso medicinal del Cannabis en nuestro país, se resolvió contar con una 

~ ~ estrategia para posicionar a INIA en el desarrollG> del nuevo agronegocio que podría beneficiar a 
~un importante número de productores y en términos generales a la economía nacional. La Junta 

'-': Directiva toma conocimiento que en el marco de la REDBIO y del grupo de cannabis de CISUR, 
INIA colaborará para contar con la presencia del Prof. Hanus (destacado científico sobre el tema 
de cannabis medicinal). Este intercambio será de beneficio para los científicos que trabajan en el 
área, particularmente en INIA y el grupo de C~SUR. 

1 ra. Sesión del CNPA.- Se informa que se recibió por parte de la Secretaría Técnica de la 
Comisión del Plan Nacional de Agroecología una invitación para participar de la primera reunión 
del CNPA (Comisión Honoraria del Plan Nacional para el Fomento de la Producción con Bases 
Agroecológicas). La Junta Directiva toma conocimiento de la designación de los lngs. Agrs. 
Roberto Zoppolo y Matías González como representantes institucionales para dicha Comisión en 
carácter de titular y alterno respectivamente. Dado que INIA tiene un lugar compartido con UdelaR 
y ANll, se entiende que se debería definir una estrategia compartida a seguir y así definir aspectos 
relativos a la participación en el CNPA. Luego de la primera sesión se propuso una reunión entre 
los representantes de INIA y las Gerencias de Investigación y de Innovación y Comunicación para 
definir la estrategia institucional a seguir y ser presentada para su aprobación final a nivel de las 
autoridades del Instituto. 

Participación de INIA en delegación oficial a Corea.- La Junta Directiva toma conocimiento de 
la participación de INIA en la delegación oficial que viajará a Corea entre el 27 de setiembre y el 
6 de octubre. Los Ores. Montossi y Dalla Rizza participarán de charlas, talleres, discusiones y 
visitas de campo y laboratorio a fin de conocer la experiencia de l+D+i de Corea para promocionar 
la competitividad y la transformación productiva de la industria agroalimentaria de este país. La 
delegación se compone de científicos de instituciones de investigación y de representantes de 
ministerios e instituciones involucradas, para captar las mejores prácticas en biotecnología, así 
como estrechar vínculos y colaboración academia-industria en Corea. La finalidad última de este 
proceso de intercambio entre autoridades y técnicos del Uruguay y Corea es la creación de un 
centro de excelencia en l+D+i en biotecnología animal y vegetal en Uruguay con proyección 
internacional. 
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Siendo las 18.30 horas finaliza el primer día de sesión de Junta Directiva. 
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En INIA Las Brujas, el miércoles 18 de setiembre de 2019 y siendo la hora 08:30 se reúne la 
Junta Directiva bajo la presidencia del Dr. José Luis Repetto, con la presencia de los lngs. Agrs. 
Alberto Bozzo, Alejandro Henry, Rafael Secco y Fabio Montossi, este último en su carácter de 
Director Nacional. 

Se incorporan a la sala los lngs. Agr. Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación) y 
Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones). 

La lng. Agr. Mariana Hill se excusa de asistir por encontrarse fuera del país. 

TEMAS CENTRALES - 11 

Propuesta de renovación de flota vehicular. 

El Gerente de Operaciones, lng. Agr. Jorge Urtiaga realiza una presentación acerca de todas las 
propuestas recibidas y exploradas en relación con el cambio de flota vehicular. Se informa de los 
costos y opciones planteadas por las diferentes concesionarias y se discuten las ventajas y 

~beneficios de cada opción. La Junta Directiva agradece las gestiones realizadas y encomienda a 
la Gerencia de Operaciones la concreción de las negociaciones según los lineamientos 

marcados. 

Propuesta de reestructura de recursos humanos de INIA. 

El Gerente de Operaciones, junto al Director Nacional realizan la presentación de la propuesta 
e reestructura del área de recursos humanos de la institución, propuesta consensuada en el 

ámbito del Comité Gerencial Ampliado. Se describen los subsistemas de recursos humanos del 
instituto, el rol del área de recursos humanos en la actual estructura, la estructura actual y algunos 
aspectos de diseño organizacional y asignación de responsabilidades a considerar. En este 
contexto se realizan dos propuestas para el fortalecimiento del área, considerando asimismo 

opiniones del Comité Asesor Internacional, de consultores privados expertos en la materia y 
opiniones de la propia organización. 

La Junta Directiva agradece la presentación realizada, estableciendo que se estudiará y discutirán 
las propuestas presentadas. 

Presentación de producción científica y tutorías de INIA. 

A través del sistema de videoconferencia, el Gerente de Investigación, lng. Agr. José Paruelo, 
realiza una presentación sobre la producción científico-tecnológica en INIA. Se destaca la 
incorporación de indicadores clave de desempeño con metas cuantitativas en relación con la 
producción científica, producción tecnológica, formación de capital humano y transferencia de 
tecnología, y las tendencias observadas antes y durante el transcurso del periodo del PEI 2016-
2020. 
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Se presentan distintas gráficas relacionadas a la evolución de la producción científica, llevando a 
un análisis e intercambio acerca del tema. Se agradece la presentación realizada. 

Presentación de propuesta de nueva planilla de evaluación de investigadores de INIA. 

A través del sistema de videoconferencia, el Gerente de Investigación, lng. Agr. José Paruelo, 
presenta la propuesta de la planilla de evaluación de investigadores de INIA, basada en 5 
funciones: 1) la gestión de la investigación y la producción tecnológica; 2) las actividades de 
difusión y transferencia de tecnología; 3) la articulación institucional con distintos actores; 4) la 
producción científica y; 5) la formación de capital humano. Se explica que se busca con este 
proceso de mejora, enumerando las virtudes y algunos problemas que se han detectado, en qué 
se trabajó durante el proceso, el cual fue participativo, con revisión y discusión por parte del 
Comité Gerencial Ampliado y el Comité de Investigación y la evaluación y ajuste para acordar 
una planilla consensuada a través de las regionales y programas/unidades/plataformas. Se 
tratará de una evaluación trianual, con fijación de metas en formulario on line anualmente con 
!.na planilla de expectativas institucionales explícita y una evaluación orientativa anual de 
cumplimiento de metas. 

La Junta Directiva agradece la presentación realizada la que será discutida y estudiada para su 
pronta definición. 

Siendo las 16:00 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 

·~ 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DIA 17 DE SETIEMBRE DE 2019 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LAS SIGUIENTES RESOLUCIONES: 

Se fija en INIA Salto Grande los días 29 y 30 de octubre, la próxima sesión de Junta Directiva. 

4940/19 

4941 /19 

~42/19 
'~ 
\ 

4943/19 

4944/19 

4945/19 

eo 

Se aprueba y otorga, a partir del 1 de julio de 2019, a los profesionales cuya nómina 
se adjunta en el anexo y que se considera parte integrante de esta resolución, los 
corrimientos en la matriz salarial que en cada caso se detallan, de acuerdo con el 
procedimiento establecido en el convenio colectivo suscrito con APUINIA con fecha 
14 de agosto de 2014. 

Encomendar al lng. Sotelo para que, junto al lng. Carlos Malina (IPA), coordine 
acciones de capacitación y actualización de técnicos de ambas instituciones, 
sintetizando en un plan de acción, con una primera instancia antes del 15 de 
noviembre. 

Aprobar la contratación de la Dra. Caroline Silveira, en el marco de las disposiciones 
legales del Estatuto del Personal del Instituto, en la modalidad de contrato a término 
por un año, con período de prueba de seis meses, extensible por igual período en 
función de evaluación de desempeño para ocupar el cargo de secretaria técnica de 
la Plataforma de Salud Animal. Se sugiere como fecha de inicio de actividades el 
próximo 23 de setiembre (sujeta a disponibilidad), con sede laboral en INIA La 
Estanzuela. El compromiso de trabajo requiere una dedicación full-time de 44 horas 
semanales, así como la disponibilidad para realizar viajes dentro y fuera del país. 

Aprobar la implementación de un programa de formación de RRHH a nivel de 
maestría y/o doctorado (3 becas) y los recursos necesarios, que complemente las 
acciones de investigación conjunta en curso y apuntale los nuevos objetivos de la 
estrategia de vinculación de largo plazo con la Academia China de Ciencias 
Agrícolas (CAAS). 

Aprobar la firma de un convenio, comprometiendo aportes y contribución 
institucionales para la constitución del Fondo Lácteo, que tendrá por finalidad 
financiar proyectos de innovación y de transferencia tecnológica, orientados a la 
resolución de problemas del sector productivo; así como favorecer la formación de 
recursos humanos y el desarrollo de capacidades en el área. 

Autorizar apoyo económico para concretar la participación de conferencistas 
extranjeros en el evento SIRGEAC 2019 (http://sirgeac.org) que tendrá lugar en el 
CURE Rocha, del 8 al 11 de diciembre de 2019, organizado técnicamente, 
económica y administrativamente por INIA, Facultad de Agronomía y el Comité de 
Recursos Fitogenéticos. 
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4946/19 Aprobar la contratación de Maximiliano Dini para ocupar el cargo de investigador en 
mejoramiento genético de frutales, en el marco de las disposiciones legales del 
Estatuto del Personal del Instituto, en la modalidad de contrato de permanencia. Se 
sugiere como fecha de inicio de funciones el 01 de octubre de 2019 (fecha sujeta a 
disponibilidad), con sede laboral en INIA Las Brujas. El compromiso de trabajo 
requiere una dedicación full-time de 44 horas semanales, así como la disponibilidad 
para realizar viajes dentro y fuera del país. 

4947/19 Se designan a los lngs. Agrs. Roberto Zoppolo y Matías González como 
representantes institucionales en carácter de titular y alterno, respectivamente, para 
la Comisión del Plan Nacional de Agroecología. 

4948/19 Se apoya la presencia del Prof. Hanus en el marco de REDBIO 2019, donde INIA 
cumple un rol protagónico en la organización de este evento. 

4949/19 Se aprueba el Convenio INIA-ANll para promover un llamado actividades en el 
llamado del fondo sectorial de Salud Animal. 
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